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Protokoll der Fachgruppensitzung M vom 21.01.2018 

 
 
Traktanden: 
 
1. Begrüssung / Entschuldigungen / Anträge / Traktandenergänzungen 

Ø Peter Zwygart begrüsst alle Anwesenden zur diesjährigen Fachgruppensitzung M. 
Es sind total 15 Personen anwesend. 

Ø Protokollverfasserin: Monika Zwygart 
Ø Entschuldigungen: 

• Ramon Kleeb (RBCM) 

• Markus Vetsch (SMCR) 

• Stefan Dassio (MYCG) 

Ø Anträge: Es wurden keine Anträge eingereicht. 
Ø Traktandenergänzungen: Es werden keine Traktandenergänzungen gewünscht. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Ø Stimmenzähler: Daniel Zwygart (ohne Abstimmung). 
Ø Stimmrecht: Jeder Club hat 1 Stimme. 

Anwesend sind 5 Clubs: RBCM, MBCT, GIT, SGZ, MSCW. 
Ø Ruth und Werni Niederhäuser von der SGZ verzichten auf das Stimmrecht, da sie 

selber nicht in diesen Klassen fahren. Sie sind als Delegierte des SSMV anwesend. 
Ø Die Stimmenträger sind:  

• Thomas Kieper (RBCM) 

• Roland Küffer (MBCT) 

• Ivano Visetti (GIT) 

• Adrian Scherrer (MSCW) 

Ø Das absolute Mehr beträgt: 3 Stimmen. 
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3. Jahresbericht des Leiters der Fachgruppe M 
Ø Es wird darauf verzichtet den Bericht vorzulesen. Er steht auf der SSMV Seite und auf 

der SEC-Seite zur Verfügung. 
 

4. Information über die NAVIGA Regeländerungen 2018 
Die NAVIGA hat beschlossen für die Saison 2018 in diversen Klassen elektronische 
Limiter zu zulassen. Für die Schweiz gilt es nun zu entscheiden, wie weit wir die 
Reglementsänderungen übernehmen. 
Ø Peter Zwygart appelliert an die Teilnehmer, dass es Sinn macht ein möglichst 

einheitliches Reglement zu behalten. Insbesondere zwischen dem SEC und DEC, 
welche viele Anlässe gemeinsam durchführen. Um die Entscheidungsfindung und 
auch die Handhabung der Regeln bei der Umsetzung zu vereinfachen, schlägt Peter 
Zwygart vor, dass die Reglementsanpassungen aus den heutigen Abstimmungen des 
SEC auch für den SSMV übernommen werden. 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
Dies bedeutet nun, dass jeder Anwesende eine Stimme hat und nicht nur 1 Vertreter 
pro Verein. 

Ø Für die folgenden Abstimmungen gibt es nun 12 Stimmberechtigte. Ruth, Werni und 
Monika verzichten als nicht Fahrer auf die Möglichkeit abzustimmen. 
Der Entscheid mit den meisten Stimmen gilt als angenommen 

Ø Alle Teilnehmer hatten die Möglichkeit, vor der Fachgruppensitzung auf der SEC-
Homepage die von der NAVIGA beschlossenen Regeländerungen einzusehen. Jeder 
Anwesende hat heute ein von Jörg Mrkwitschka (technischer Verantwortlicher des 
DEC) erstelltes Dokument erhalten, in dem Vorschläge für die Anpassung der Regeln 
zusammengefasst sind. 

Ø Thomas Kieper informiert die Anwesenden über die vom DEC getroffenen Entscheide. 
Er betont, dass man auch die Sicht des Veranstalters im Auge behalten muss, für den 
die immer aufwändigeren Kontrollen eine personelle Belastung darstellen und dass 
durch den entstehenden Zeitverlust zusätzlich auch die Anzahl der gefahrenen Läufe 
sinken könnte. 

Ø Es folgt eine längere Diskussion über die Vor- und Nachteile der NAVIGA Änderungen 
sowie über die Genauigkeit der Limiter im Vergleich zur Serienstreuung bei 
Einheitsakkus. 

Ø Anschliessend wird über die verschiedenen Punkte aus Jörg Mrkwitschkas Dokument 
abgestimmt. 

 
Punkt Abstimmungstext Ja Nein Ent. 
4.1.1 Akkutyp N (NiXX) aus dem SEC-Regelwerk entfernen? 12 0 0 
4.1.2 Akkutyp F (LiFePO4) aus dem SEC-Regelwerk entfernen? 12 0 0 
4.1.3 Akkutyp L (LiPo) Akkus bis 285g mit 30mm AWG12 Kabel 

erlauben? 
12 0 0 

4.2.1 Akkutyp L (LiPo) Akkus bis 285g mit 30mm AWG12 Kabel 
erlauben (Naviga Option 1)? 

12 0 0 

4.3.1 Akkutyp L (LiPo) Einheitsakkus SLS 3s 5Ah XTron 20C/2s 
8Ah APL 25C (Vorschlag DEC) 

6 3 3 

4.3.2 Akkutyp L (LiPo) beliebige Akkus 3s 5Ah 20C / 2s 8Ah 25C 
(laut Originallabel, Vorschlag Italien) 

8 4 0 

4.4.1 Akkutyp L (LiPo) Leerlauf-Entladespannung auf 3.6V 
anheben (aktuelle Entladespannung +0.3V) 

3 8 1 
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5. Anträge Schweizermeisterschaft 2018 
Ø Es liegt keine Anfrage um Durchführung einer Schweizermeisterschaft vor. 

 
6. Anträge für die finanzielle Beteiligung des SSMV an der Durchführung von 

nationalen und internationalen Meisterschaften 
Ø Es liegen keine Anträge um finanzielle Unterstützung vor. 

 
7. Termine 2018 

Ø Es sind folgende Swiss-ECO-Cup Läufe und Meisterschaften geplant 
1. Lauf, Schwörstadt (D)  14. – 15. April 
2. Lauf, Tunisee (D)  05. – 06. Mai 
3. Lauf, Sélestat (F)  16. – 17. Juni 
4. Lauf, Goldach  01. Juli 
5. Lauf, Klosterweiher (D)  18. – 19. August 
6. Lauf, Gwatt, Saisonschluss  Durchführung noch unklar wegen Umbau 

 
8. Verschiedenes 

Ø Ivano Visetti informiert darüber, dass er seit dem 20. Januar 2018 nicht mehr Präsident 
der GIT ist. Er hatte dieses Amt 20 Jahre inne, das heisst über die ganze Zeit in der es 
den SEC gibt. Wir haben bei ihm bereits im 1. Jahr des SEC in Astano einen Lauf 
ausgetragen. Wir würdigen seinen langjährigen Einsatz mit einem Applaus. 
Leider wird es künftig auch keine vom GIT durchgeführten SEC-Läufe mehr geben. 

Ø Thomas Kieper wird in diesem Jahr ebenfalls den Vorsitz des MSV-Klosterweiher 
abgeben, nachdem er dieses Amt über 35 Jahre bekleidet hat. Er und Ursel werden 
dem SEC und DEC jedoch weiterhin als wichtige Stütze bei der Durchführung von 
Rennläufen zur Seite stehen. Auch Thomas erhält einen grossen Applaus für seine 
geleistete Arbeit. 

Ø Ende der Sitzung um 14:40 Uhr. 
 
 

Die Protokollführerin     Fachgruppenleiter M 
Monika Zwygart Peter Zwygart      


